

## Minuta de la Reunión Interclaustró

Martes 15 de octubre 17 h.

Se realizó en la puerta de la Facultad sobre la calle Puan con una participación muy grande de los distintos claustros.

Se introduce el sentido de la reunión vinculado a compartir lo propuesto en cada ámbito de participación generado por cada claustro en la actual dinámica de lucha que estamos llevando adelante les diferentes integrantes de las comunidades educativas de las UUNN.

Se aclara que estamos concretando una de las propuestas planteadas en la reunión de docentes, investigadores, extensionistas de la Facultad.

En primer lugar se comenta que se organizó una coordinación interclaustró de la reunión con la función de armar la lista de oradores, manejar los tiempos para que la reunión no se extienda más allá de dos horas y pueda establecerse una dinámica concreta de trabajo en comisiones.

Antes de la apertura de la lista de oradores se hace un resumen de los temas que se trataron en la reunión de docentes-investigadores-extensionistas. Se subrayan las siguientes cuestiones:

- i) Las intervenciones sostuvieron la necesidad de profundizar un proceso de unidad entre los diferentes claustros como condición central del proceso actual de lucha; y avanzar en clave organizativa,
- ii) si bien hubo matices, la mayoría de las intervenciones acordaron en la caracterización política de la etapa actual y el lugar que le compete a las UUNN en el proceso de resistencia que se va construyendo otorgándole un importante dinamismo dadas las expectativas sociales y políticas depositadas en ellas.
- iii) se sostuvo la necesidad de profundizar la visibilización de acciones, continuar con clases públicas y generar en diferentes espacios de la CABA clases abiertas que permitan poner en cuestión y desnaturalizar el pensamiento y las ideas que desde la investidura presidencial han sido construidas en torno a las UUNN y el sentido de lo público estatal.
- iv) se planteó la necesidad de articular luchas con otros sectores.
- v) generar dinámicas que acumulen en clave de productividad política al interior del sistema universitario avanzando en un movimiento por la Universidad Pública que vaya generando las condiciones para su defensa y al mismo tiempo colabore en delinear un nuevo manifiesto por la segunda reforma universitaria.

Luego, desde el claustro estudiantil se caracteriza al gobierno actual, se da cuenta de la lucha universitaria que se viene sosteniendo, se comenta sobre el crecimiento de la participación en el claustro y se informa respecto de las resoluciones de la asamblea multitudinaria que se realizó en el aula 218 el lunes 14 a las 19 h (cabe aclarar que al momento de esta convocatoria no estaba en conocimiento el plan de lucha que incluía paro el día 21 y 22 de octubre) definiendo como medida central la toma de la facultad por tiempo indefinido.

Desde el claustro nodocente, plantearon la situación actual por la que están atravesando. Como también, la solidaridad con el claustro estudiantil. También, se habló de la necesidad de estar en los lugares del trabajo garantizando el funcionamiento de la Facultad y acompañando la lucha. Los nodocentes continúan en relación al plan de lucha que definió el frente universitario, para construir la marcha federal de cara al tratamiento del presupuesto 2025. Entendiendo la importancia de articulación de estos espacios y generando acuerdos y consensos interclaustrales.

Se abre la lista de oradores, hablaron 22 representantes de los diferentes claustros. A continuación se presenta un resumen general de las diferentes intervenciones ordenado por ejes:

a) Acciones de visibilización:

Se planteó la necesidad de realizar clases públicas en Plaza de Mayo como acción concreta de visibilización.

Se propuso generar cortes en Puan y Rivadavia y participar de la marcha de las antorchas, realizados el día de Miércoles 16/10.

Organización de Acciones de visibilización conjunta interclaustrales para la semana del 21/10.

Abrir la Universidad generando propuestas de clases “magistrales” en lugares emblemáticos.

Creación de comisión de propaganda y contrapropaganda que ponga en valor la producción e importancia del conocimiento generado en la universidad y discuta los falsos mitos que busca instalar el gobierno.

Desde la Cátedra Libre de DDHH se apeló a su propia historia siempre en vinculación y articulación con otros actores sociales en lucha dando cuenta como, desde la Facultad, se participó en las diferentes instancias para fortalecer el proceso de resistencia de los años 90 en la Argentina. Se sostuvo con ello la importancia de articular con los diferentes actores sociales y las luchas para ir generando un acumulado en términos de lucha social. Al mismo tiempo se invitó a las diferentes actividades en conmemoración por los 30 años de existencia de la primera cátedra de Derechos Humanos en las UUNN de Argentina. La primera actividad se realizará el martes 29 a las 18 h en cuyo marco se otorgará la distinción Paco Urondo, aprobada por el CD, al Padre Paco.

b) Producción legislativa

Volver a plantear la Ley de Financiamiento universitario.

Juntar firmas por la Universidad Pública tomando el ejemplo de los bancarios. Esta acción nos permitiría militar en la cotidiana y contar con una herramienta que invita al diálogo con personas en plazas, subtes, estaciones de tren, esquinas con mesitas, etc.

Militar una nueva Ley de presupuesto que avance también junto al diseño de una nueva Ley Universitaria.

Se propuso ir armando la Ley Universitaria 2025 como resultado concreto del proceso de lucha. En ese sentido, se planteó la necesidad de avanzar en mayores procesos de democratización interclaustrales (demanda que surgió desde el claustro estudiantil y del docente/graduados), de defensa de la carrera docente, de estabilidad laboral y de mejora de la investigación-extensión.

c) Continuidad del Plan de Lucha

-Se comentaron las nuevas resoluciones de la reunión mantenida entre la intergremial y el CIN:

Miércoles 16 marcha de antorchas a Palacio Pizzurno

Se ratificó el paro del día jueves 17/10

Convocatoria a paro de 48 h para el lunes 21 y martes 22

Miércoles 23 acciones de visibilización

Jueves 24 plenario de CONADU y CONADU Histórica.

-Llamar a un plenario interfacultades de la UBA.

-Los Nodocentes leyeron un documento que fue leído por sus consejeros en la sesión del CD.

d) Organización

Se propuso darnos una organización en comisiones que puedan elaborar:

-Textos

-Comunicados con ejes en recuperar el fideicomiso del PROGRESAR, Boleto Estudiantil, reponer el incumplimiento del estado nacional en el gasto ya comprometido en el marco de créditos internacionales, dar cuenta de la pérdida del salario docente que permita sostener la lucha por su aumento.

Fortalecer la participación y necesidad de organización.

En última instancia, desde la coordinación de la reunión, se propuso convocar a reuniones de 3 comisiones para comenzar a organizar lo que se fue planteando:

Comisión de comunicación (encargada de realizar esta minuta y comenzar con el proceso de producción de textos e imágenes que permitan plantear una posición en la agenda pública).

Miércoles 16/10 a las 16:30 h.

Comisión de eventos en espacios públicos en articulación con diferentes sectores (articula SEUBE) viernes a las 16 h.

Comisión de Clases Públicas (articula Académicas) viernes a las 16 h.

Lugar de encuentro: puerta de Puan.

Aprovechamos para comunicar que el próximo sábado 19 de octubre el operativo UBA en Acción se llevará adelante en Estación Soldati entre Lafuente y José Martí. El equipo de divulgadores de Tecnópolis de Filo estará a cargo del stand de la Facultad, interactuando con los vecinos y vecinas de Soldati. Invitamos a toda la comunidad de la Facultad a acercarse para que seamos más dialogando en torno a la importancia de los desarrollos científicos que generamos en el marco de nuestras UUNN.

Comisión de comunicación interclaustró